

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 14 de junio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Crean en el IPN vehículo robótico para espacios inaccesibles

SALUD:

Estatad: Cumplen su primera semana las Rutas de la Salud en Cuernavaca

Nacional: Primarias de la capital impartirán la materia de salud, dice Mario Carrillo

ECONOMÍA:

Nacional: Baja 2.7 por ciento precio del azúcar

POLÍTICA:

Estatad: Reducen salarios a empleados del ayuntamiento de Cuernavaca

Nacional: Asegura Grupo México que no acudirá a una mesa de diálogo

Internacional: Crean grupo que elaborará informe sobre biodiversidad

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota Transparente proceso de selección, en la cual se informa que actualmente es imposible ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por otra vía que no sea la aprobación del examen que aplica el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), así lo expresó Fernando Bilbao Marcos, rector de la máxima casa de estudios del estado. En el marco de la aplicación de este examen para el ingreso al nivel superior del ciclo escolar 2010-2011, el pasado 6 de junio, Bilbao Marcos informó que la participación del Comité de Seguimiento al Proceso de Selección es una muestra de la apertura de la institución para que la sociedad constate que quienes aprueben el examen son verdaderamente los que ingresen.

La Jornada Morelos, p.16, (Oficina de Prensa de la Rectoría).

Nacional:

“Crean en el IPN vehículo robótico para espacios inaccesibles”

Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) diseñaron y construyeron un sistema móvil que permite explorar espacios inaccesibles para el ser humano, además de recopilar imágenes para la localización de personas atrapadas en sitios de difícil acceso. En un comunicado la casa de estudios explicó que el vehículo además podría utilizarse para analizar la ruptura de tuberías y el estado que guardan instalaciones de alto riesgo, donde el paso está restringido o es inaccesible. Los estudiantes creadores del sistema FELES, Antonia Rodríguez Martínez, Ana Álvarez González y Gerardo Alegría Benítez, de la Escuela Superior de Cómputo, detallaron que el vehículo opera a partir de cuatro motorreductores, que funcionan con baterías de autos de radiocontrol.

La Jornada, p.49, (De la redacción).

SALUD:

Estatal:

“Cumplen su primera semana las Rutas de la Salud en Cuernavaca”

Con más de mil 500 personas atendidas con diversas intervenciones de prevención, detección, consejería y promoción de la salud, concluyó la primera semana de labores de Rutas de la Salud en la ciudad de Cuernavaca, a través de personal de los Servicios de Salud de Morelos (SSM). La directora general de los SSM, María Luisa Gontes Ballesteros, informó que durante la primera semana se realizaron de manera gratuita 130 mastografías y exploración clínica de mama a igual número de mujeres para la detección oportuna de cáncer de mama; 65 citologías para detección de cáncer cervicouterino, y 125 sesiones de consejería para prevención de violencia intrafamiliar. También se aplicaron 44 tamizajes; 575 niños beneficiados con intervenciones del Programa Recién Nacido Sano; 68 sesiones de consejería sobre paternidad responsable; 169 sesiones de consejería para prevención de adicciones; 259 vacunas aplicadas principalmente para prevención de Influenza AH1N1, tétanos, sarampión y rubéola, así como hepatitis B, y 138 pruebas para detección de VIH.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García).

“Mujeres jóvenes sufren trastornos que antes eran exclusivos de gente mayor”

Los cambios en los hábitos como los excesos en el consumo de tabaco, alcohol y refresco, entre otros, ha provocado que se incremente la osteopenia, es decir, la disminución de masa ósea, presentándose hasta en un 15 por ciento de las mujeres de entre 30 y 40 años de edad, cuando anteriormente este padecimiento sólo se observaba en la menopausia. De acuerdo con datos de la delegación Morelos del Instituto Mexicano del Seguro Social, este padecimiento ha tenido mayor presencia en mujeres cada vez más jóvenes, lo que se atribuye también al exceso de la ingestión de café, chocolate, bebidas industrializadas y saladas. Para no sufrir de osteopenia (disminución de la masa ósea) de manera precoz o prematura, especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recomiendan evitar excesos en el consumo de café, refresco, chocolate, bebidas alcohólicas, comidas industrializadas y saladas, así como abandonar el hábito de fumar.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

“Inician tratamiento sólo 5% de diabéticos”

Especialistas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) revelaron que sólo 5 por ciento de las personas que se saben diabéticas comienzan con un tratamiento médico; sin embargo, debido a que esta enfermedad podría convertirse en una catástrofe epidemiológica, investigadores en la materia urgieron a mejorar la calidad de atención médica orientada a tener un mayor control metabólico y prevenir las complicaciones. Al respecto, el director general del INSP, Mario Henry Rodríguez, explicó que la diabetes mellitus tipo 2, así como el síndrome metabólico, la hipertensión, el colesterol y triglicéridos altos, son enfermedades crónicas no transmisibles, con una prevalencia alta en los adultos mexicanos. Por su parte, el director de Investigación en Políticas y Programas de Nutrición, Salvador Villalpando, detalló que “la prevalencia de la diabetes mellitus tipo 2 en México constituye una catástrofe epidemiológica, toda vez que afecta a poco más de 7 millones de mexicanos.

Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1671838.htm>

“Instituto de la Mujer proporciona apoyo y asesorías a 378 mujeres”

El Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (Imem) informó que en el periodo comprendido de enero a mayo del 2010 se atendieron en el área jurídica del IMEM que encabeza Erika Cortés Martínez, a 378 mujeres de las cuales 102 solicitaron asesoría jurídica por divorcio, es decir, el 26.9 por ciento de las solicitudes, mientras que en ese mismo periodo se proporcionó a través de la Línea de las Mujeres (01-800-911-15-15), 17 llamadas para pedir asesoría por la misma causa. Lo anterior trascendió durante el foro El manejo de los padres hacia los hijos en el divorcio, perspectiva jurídica y psicológica, que organizó la Comisión de Derechos Humanos de Morelos.

La Jornada Morelos, p.12, (Luis Santiaguillo).

“Empieza colecta de pet en iglesias”

Centros educativos e iglesias albergarán los centros de acopio de Pet, en los municipios de Cuernavaca, Jiutepec y Temixco, dentro del programa Puntos Tierra, que desarrollarán la asociación Por el Cuidado de la Tierra y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (Ceama). A partir de la presente semana, los ciudadanos podrán llevar a esos 35 módulos las botellas de plástico y de vidrio, así como materiales reciclables como el papel y el cartón, entre otros. Las acciones están enmarcadas en el programa Puntos Tierra, que tiene como objetivo reciclar la basura y reutilizar el material que se pueda para generar una menor cantidad de basura.

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Primarias de la capital impartirán la materia de salud, dice Mario Carrillo”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) incorporará de manera obligatoria la materia de salud en las clases de los alumnos de primaria del DF durante el ciclo lectivo 2010-2011, con el propósito de prevenir los casos de obesidad en niños, donde uno de cada cuatro la padece en la ciudad de México, para que mejoren sus hábitos de consumo y fomentarles la importancia de realizar ejercicio. Entrevistados durante la realización de la competencia Papá corre con Prepa Sí, realizada en el Autódromo Hermanos Rodríguez, los secretarios de Educación, Mario Carrillo, y de Finanzas, Mario Delgado, coincidieron en que resulta más barato prevenir los casos de obesidad y sobrepeso, que afecta a 40 por ciento de la gente en el país, que atenderlos en el sector salud, mediante el fomento al deporte y la inclusión de esta materia en la currícula de las escuelas.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez Flores). Reforma, p.p., (Mirtha Hernández).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Baja 2.7 por ciento precio del azúcar”

Mientras el precio internacional del azúcar ha registrado una baja de 52 por ciento en lo que va del año, el bolsillo del consumidor apenas ha registrado una reducción de 2.7 por ciento en el precio del endulzante. En el mercado internacional, la libra del producto se cotizaba en 29 centavos de dólar en enero y para mayo se ubicó en 14 centavos, de acuerdo con los datos del RabobanK. En cambio durante el mismo periodo, los precios al consumidor en el país sólo bajaron 2.7 por ciento, según los reportes del Banco de México (Banxico).

Reforma p.2 Negocios, (Verónica Martínez).

“Fortalece al peso inversión foránea”

Durante los últimos meses, una oleada de recursos del exterior ha llegado al mercado de dinero, lo que ha propiciado una nueva apreciación del peso respecto del dólar. La semana pasada, el dólar cerró con una cotización de 12.70 pesos, casi seis por ciento por debajo del nivel que tenía hace seis meses, a pesar de la turbulencia de los mercados propiciada por los problemas financieros y fiscales de algunos países de Europa. Cifras del Banco de México (Banxico) señalan que hasta el pasado 2 de junio la tenencia de valores gubernamentales en manos de extranjeros ascendió a 403 mil 938 millones de pesos, equivalentes a 31 mil 486 millones de dólares, un crecimiento de 31.5 por ciento respecto del cierre del año anterior. Esto significa la llegada del equivalente a 7 mil 450 millones de dólares en menos de un semestre.

Reforma, p.p. Negocios, (Gustavo de la Rosa).

“Subió 105% el pago de impuestos de Pemex al gobierno: BdeM”

El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos que hizo Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal durante los primeros cuatro meses del año registró un incremento de 105 por ciento respecto del mismo lapso de 2009. En el periodo sumaron 232 mil 528.2 millones de pesos pagados, informó el Banco de México (BdeM). En tanto, informes sobre el balance financiero de la propia petrolera reportan un déficit de 42 mil 269 millones en el mismo periodo, resultado particularmente de la elevada carga fiscal. Este resultado en los primeros cuatro meses del año contrasta con el superávit logrado en el mismo lapso de 2009, cuando obtuvo un saldo positivo de 2 mil 115 millones.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso, Notimex).

“Televisa-Nextel pagará sólo 16.5% del valor del espectro que quiere: experto del ITAM”

Televisa y Nextel pagarán apenas 16.5 por ciento del valor del espectro que buscan adjudicarse para dar servicios de telecomunicaciones móviles, Internet y banda ancha, con lo que se harían de esta infraestructura a un precio mínimo, como ocurrió con Televisa, Telefónica y Megacable en la licitación del par de hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), advirtió el especialista Ramiro Tovar Landa, del Instituto Autónomo de México (ITAM). Destacó que el interés de la alianza Televisa-Nextel en la subasta de espectro se concentra en un bloque de 30 megahercios (Mhz) en la frecuencia de 1.7 gigahercios (Ghz), con la que pondrán ampliar la capacidad de ofrecer servicios de telefonía móvil, Internet y banda ancha, entre otros de telecomunicaciones móviles, paquete por el que la oferta máxima se ha mantenido a lo largo de 31 subastas en 180 millones 300 mil pesos.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).

“El gasto público para servicios personales equivale a 53% de los ingresos tributarios”

El gasto público para cubrir los requerimientos de servicios personales equivale a 53 por ciento de los ingresos tributarios, por lo que la iniciativa privada llamó al gobierno federal a revisar de manera exhaustiva todos los renglones del gasto gubernamental. En un análisis difundido este domingo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que si el gobierno federal no evita el dispendio de los recursos habrá incentivos para no contribuir al erario, y podría haber menos causantes dispuestos a pagar impuestos”.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz).

“Los aumentos mensuales de gasolineras elevarán a 5% la inflación: Canacintra”

El sector privado consideró que las alzas mensuales en los costos de las gasolineras automotrices provocarán un aumento de 5 por ciento en el precio de los productos, y que la contracción de 0.63 por ciento en el índice de inflación correspondiente a mayo fue fortuita. En un reporte semanal, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) dijo que la inflación del mes pasado puede considerarse un hecho fortuito porque se derivó de una reducción controlada en el costo de la energía eléctrica por la temporada de verano y por el descenso en precios de hortalizas de temporada.

La Jornada, p.33, (Julio Reyna Quiroz).

“Durante dos meses se quemaron 385 millones de pies cúbicos de gas a diario”

Durante abril y mayo de 2010 el gas natural quemado y enviado a la atmósfera aumentó 28 por ciento, al pasar de 299 a 385 millones de pies cúbicos diarios, lo que significa un incremento de 86 millones de pies cúbicos por día, según revelan indicadores de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Considerando que el precio del gas es de alrededor de 4.46 dólares el millar de pies cúbicos, se quemó gas natural durante abril por valor de más de 40 millones y durante mayo por más de 51 millones de dólares, además del efecto pernicioso en el medio ambiente.

La Jornada, p.32, (Israel Rodríguez).

“Obtiene apicultura 51.8 millones de pesos al año”

La apicultura nacional constituye una gran industria, al ubicarse entre los tres primeros lugares del subsector pecuario como generadora de divisas con un valor promedio en sus exportaciones de 51.8 millones de dólares, por el envío de 24 mil toneladas al año a Estados Unidos, Alemania y Japón, reveló el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda. Las cifras indican que en 2009, año que se registró una producción nacional de casi 53 mil toneladas de miel, los apicultores mexicanos exportaron casi 26 mil toneladas, con un valor de 77.6 millones de dólares. En el marco del 17avo Congreso Internacional de Actualización Apícola y Expo Miel 2010 que durante tres días se llevó a cabo en la ciudad de Villahermosa, Tabasco, -a donde asistieron 30 productores de miel morelenses-; Francisco Mayorga Castañeda, quien indicó que la Sagarpa realiza acciones para lograr el ordenamiento apícola, con la aplicación de la tecnología para identificar las colmenas y contar con un padrón ganadero nacional, en donde la apicultura juegue un papel preponderante.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6535:obtieneapicultura-518-millones-de-pesos-al-ano&catid=42:local&Itemid=63

“Sedeco: de enero a mayo el DF fue el principal generador de empleos”

Por quinto mes consecutivo, en mayo el Distrito Federal se ubicó como principal generador de empleos en el país, con 14 mil 650, por encima de los estados de México, Nuevo León, Baja California y Jalisco. La cifra acumulada asciende a 44 mil 222 plazas, casi el nivel que teníamos antes de la crisis económica y la contingencia sanitaria, informó la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco) local, Laura Velázquez Alzúa. En entrevista explicó que la aplicación de incentivos y exenciones fiscales para la creación de nuevos negocios, la ampliación de los existentes, la simplificación administrativa y allanar el camino a los empresarios para que inviertan en la ciudad, por medio de la Oficina de Apertura Rápida de Negocios, han permitido que hayamos generado un promedio de 294 empleos formales diarios.

La Jornada, p.42, (Laura Gómez).

“Quitan subsidios a campesinos que recibieron otros apoyos”

El gobierno restringió los subsidios a los productores de maíz que en los dos últimos años recibieron apoyos para la compra de semilla y fertilizantes; en las delegaciones estatales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) se les informó que no accederán al programa de activos productivos. En tanto, los campesinos que recibieron recursos del programa de vivienda rural, a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), no son aceptados en los programas de Mujer en el Sector Agrario y Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios que tiene la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), denunciaron dirigentes de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (Unorca), Central Campesina Cardenista (CCC), Central Campesina Independiente (CCI) y Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC). En entrevistas por separado comentaron que "la administración calderonista está creando esquemas de crédito a tasas preferenciales para desaparecer los subsidios".

La Jornada, p.7, (Matilde Pérez).

“Cuestan caro medicamentos de patente y genéricos”

México no sólo tiene medicamentos de patente caros, también sus genéricos lo son. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Comisión Federal de Competencia (CFC) tomaron una muestra de 52 medicamentos comercializados en 12 países, donde se encontró que los precios en México son siete por ciento superiores a los de Estados Unidos y 25.9 por ciento más caros al promedio de la OCDE. La brecha es más grande entre los genéricos, según el estudio Recomendaciones para promover un marco regulatorio más favorable a la competencia en el mercado farmacéutico. "Los precios de los productos genéricos y de patente en México son 51 por ciento y 26 por ciento mayores que los promedios de la muestra, respectivamente". "De hecho, los precios de los genéricos en México son los más altos y los de patente, los segundos más altos de la muestra", señala la OCDE.

Reforma, p.p. Negocios, (Sara Cantero).

POLÍTICA:

Estatal:

“Reducen salarios a empleados del ayuntamiento de Cuernavaca”

En congruencia con la política de austeridad, disciplina en el gasto y optimización de recursos, implementada desde el inicio de la presente administración por el presidente de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, inició el proceso de reducción del gasto corriente con la integración al Tabulador A –el más bajo-, de todos los empleados de confianza del ayuntamiento capitalino. Lo anterior permitirá un ahorro del orden de 1 millón de pesos mensuales, lo que representa 6 millones de pesos en lo que resta del presente ejercicio fiscal 2010, recursos que serán canalizados a obras y programas con un alto sentido social. Funcionarios de la Oficialía Mayor y de la Tesorería del ayuntamiento informaron que todos los empleados de confianza se integraron al Tabulador de Salarios A, lo que implica que su percepción salarial se ubicó en el nivel más bajo.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1671841.htm>

Nacional:

“Asegura Grupo México que no acudirá a una mesa de diálogo”

Grupo México no está dispuesto a acudir a una mesa de negociación convocada por la Secretaría de Gobernación, informaron este domingo directivos de Minera de Cananea, tras realizar un recorrido por las instalaciones del yacimiento. En el lugar, donde mostraron a los medios daños causados por presuntos actos de robo y vandalismo por un monto de 113 millones de dólares, que habrían sido ocasionados por personas no identificadas durante los pasados tres años, a pesar de que la empresa pagó durante todo ese tiempo un servicio de vigilancia a una empresa privada, que operaba en el interior de la mina. "Para nosotros ya pasó el tiempo de las negociaciones. Por tres años estuvimos esperando; ahora ya estamos trabajando para rehabilitar la mina", expuso Isaac López Arzola, director de operaciones de Minera de Cananea. Añadió que al momento se ignora cuándo podrá volver a operar la empresa, que actualmente cuenta con 800 trabajadores en labores de limpieza y rehabilitación, contratados mediante 40 compañías.

La Jornada, p.11, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

“Reconoce Lozano que patrones utilizan el outsourcing para evadir obligaciones”

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), que encabeza Javier Lozano Alarcón, reconoció ayer que la figura de outsourcing o tercerización de trabajadores está siendo utilizada indebidamente en nuestro país para "disfrazar las relaciones laborales u ocultar los salarios reales de los empleados, con el propósito de evadir o eludir el cumplimiento de obligaciones patronales, con la consecuente afectación a los derechos consagrados en la legislación". Añadió que estas prácticas "deben combatirse a fondo y sancionarse con severidad". La dependencia señaló que la actual Ley Federal del Trabajo no prohíbe la tercerización, por lo que los trabajadores tienen dificultades para hacer valer sus derechos. Esto es porque al ser utilizada la figura cada vez más y no estar debidamente regulada, "se han venido presentando simulaciones por parte de empresas que prestan sus servicios a otras".

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz).

“Pronostica el IFE que para junio de 2011 sustituirá 6.8 millones de credenciales 03”

En las proyecciones del Instituto Federal Electoral (IFE), si se aplican las medidas de apremio que se preparan para las credenciales de elector 03 –suspender su admisión como identificación oficial, saturación de módulos del Registro Federal de Electores (RFE)–, se prevé que hacia finales de junio de 2011 se alcance la meta de sustituir alrededor de 6.8 millones de estas credenciales. Los muestreos del IFE indican que los otros 2.7 millones de credenciales 03 ya no serán sustituidas por estar en poder de migrantes, tratarse de duplicados o haber pertenecido a personas fallecidas. Sin embargo, a partir de entonces el IFE dará prioridad a la sustitución de las credenciales 09 (que en el recuadro del reverso para marcar el voto sólo tenían espacio hasta las elecciones de 2009), que si bien no tienen el mismo apremio de las 03 (hasta las elecciones de 2003), que ya no podrán ser utilizadas en 2012 por disposición de ley, sí representan una preocupación para el organismo.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

“La SFP debe dar a conocer gastos por espectáculo: IFAI”

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó a la Secretaría de la Función Pública (SFP) dar a conocer los recursos erogados en el espectáculo multimedia México en mi corazón, de septiembre de 2009, el cual se presentó en el Zócalo capitalino, en el contexto de los festejos del Centenario de la Revolución y Bicentenario de la Independencia. A la fecha, la SFP ha informado en su portal de obligaciones de transparencia que del fideicomiso del Bicentenario, constituido por un total de 2 mil 671 millones 600 mil pesos, se han erogado 639 millones 343 mil 441 pesos, sin especificar las actividades en que se ha gastado ese dinero del erario.

La Jornada, p.17, (Elizabeth Velasco).

“La CNDH, limitada para defender a los afectados por la ley Arizona”

El quinto visitador de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Fernando Batista Jiménez, aseveró: "trabajamos de manera conjunta con la cancillería y con los cinco consulados de México en Arizona para atender a los migrantes mexicanos indocumentados que se encuentran en esa estado, que son alrededor de 450 mil y que pueden verse afectados por la entrada en vigor de la ley SB 1070". El funcionario de la institución que tiene a su cargo la atención de las quejas de migrantes aseveró que "en el país la CNDH ha registrado un aumento de 25 por cientos en las quejas de migrantes centroamericanos por violación de sus derechos humanos. Continúan los secuestros, los asaltos, las violaciones sexuales, el maltrato por parte de policías de los tres órdenes de gobierno".

La Jornada, p.18, (Víctor Ballinas).

“Gran parte de los 600 juzgadores del país deciden no hacer públicas las sentencias”

Desde hace cinco años, el pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) resolvió en su acuerdo 68/2004 que cualquier sentencia de un "asunto relevante" resuelto de manera definitiva e inatacable por algún juzgado o tribunal debía publicarse por Internet, con el propósito de "incentivar el interés de la población en el conocimiento de las resoluciones jurisdiccionales" y "para fomentar una cultura de transparencia y acceso a la información", según refiere dicho acuerdo al que tuvo acceso La Jornada. Se trata de una cantidad ínfima de sentencias públicas, sobre todo si se toma en cuenta que en el país hay más de 700 órganos jurisdiccionales a nivel federal, y que en promedio cada juzgado o tribunal resuelve alrededor de mil resoluciones por año. Esta cifra estadística sobre la falta de transparencia en el Poder Judicial Federal (PJF) se puede consultar en el informe que en enero pasado rindió la secretaria ejecutiva de vigilancia, información y evaluación del CJF, que encabeza la magistrada Lilia Mónica López Benítez.

La Jornada, p.23, (Alfredo Méndez).

“Niegan a investigadores de UNAM información sobre programas sociales”

La presidenta de la Comisión de Vigilancia y Evaluación de Políticas y Programas Sociales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Alicia Téllez, aseguró que investigadores de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se han visto impedidos de realizar el análisis de la efectividad de los programas sociales del gobierno capitalino, debido a que las autoridades locales no les han entregado toda la información relacionada con esos esquemas de apoyo. De acuerdo con la legisladora, hace dos meses representantes de la ALDF y de la máxima casa de estudios firmaron un convenio que permitiría realizar dicho análisis; sin embargo, hasta el momento todo se ha frenado ante la negativa de las autoridades capitalinas a proporcionar los documentos que avalan el funcionamiento y aplicación de los programas sociales.

La Jornada, p.42, (Raúl Llanos).

“Desarrollo de monocultivos viola los derechos humanos, advierten expertos”

El desarrollo de monocultivos, como los de palma africana en México o soya en Argentina, ha dejado como saldo violaciones a los derechos humanos de las poblaciones. En diferentes casos los campesinos han sido desalojados de manera forzada de sus tierras, su salud se afecta por el uso intensivo de pesticidas y el agua se contamina. Además, los gobiernos han dado prioridad en sus presupuestos al desarrollo de la agricultura industrial en lugar de apoyar a la campesina, señalan análisis de diversos especialistas en el libro Azúcar roja, desiertos verdes, coordinado por la Coalición Internacional para el Hábitat América Latina (HIC-AL), FoodFirst Information & Action Network y Solidaridad Suecia América Latina, que se presentará el martes.

La Jornada, p.49, (Angélica Enciso).

Internacional:

“Crean grupo que elaborará informe sobre biodiversidad”

Tras dos años de ásperos debates, más de 90 países acaban de aprobar la creación de un grupo internacional de científicos que elaborará un informe sobre la biodiversidad del planeta, el cual debe servir de base para tomar decisiones políticas como ya ocurre con el clima. Esta acción de principio, aprobada el viernes en Corea del Sur bajo los auspicios del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), debe ser refrendada en septiembre por la Asamblea General de la ONU, en Nueva York. La IPBES (Plataforma Intergubernamental sobre Biodiversidad y Servicios de Ecosistemas) será equivalente al IPCC (Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático) de la ONU, encargado de asesorar a las autoridades sobre el calentamiento global y de orientar su respuesta.

La Jornada, p.48, (Afp).

“Exige HRW investigar asesinatos de mexicanos en la frontera con EU”

El gobierno de Estados Unidos debe llevar a cabo una investigación inmediata, exhaustiva y transparente de los recientes asesinatos de dos mexicanos por agentes fronterizos, demandó hoy aquí la organización Humanitaria Human Rights Watch (HRW). "Estos incidentes y el creciente número de episodios en que inmigrantes son asesinados o heridos por agentes fronterizos generan graves preocupaciones por el posible uso ilegal de la fuerza letal", indicó la organización defensora de los derechos humanos. Por su parte, la Oficina Federal de Investigaciones (FBI por sus siglas en inglés) señaló, en un informe, que en el incidente del 7 de junio, los agentes descubrieron a un grupo de presuntos inmigrantes ilegales que intentaban ingresar a Estados Unidos y detuvieron a dos de ellos. Los otros huyeron, cruzaron la frontera y comenzaron a arrojarse piedras a los agentes, uno de los cuales efectuó varios disparos y mató a Adrián Hernández, según el informe.

La Jornada, p.18, (Notimex).

“Desde finales de 78 Cuba ha liberado a miles de opositores”

Durante décadas el gobierno de Cuba ha liberado a prisioneros opositores, accediendo a gestiones de emigrados o de personalidades extranjeras que han invocado razones humanitarias, pero en el caso de Ariel Sigler Amaya es la primera vez que lo hace respondiendo a una demanda de cubanos que viven en la isla: los obispos católicos. La salida de Sigler y la reubicación de otros seis opositores presos fue anunciada la noche del viernes por el Arzobispado de La Habana, luego de que el cardenal Jaime Ortega recibió un informe oficial. Todas las liberaciones de ese tipo han ocurrido al final de negociaciones discretas, que han consumido meses y hasta años.

La Jornada, p.2, (Gerardo Arreola).

“Disidentes en la isla, tema central del Vaticano y la UE”

El secretario del Vaticano para las Relaciones con los Estados, Dominique Mamberti, llegará el martes a Cuba en visita oficial, tres días después de la primera excarcelación de un opositor obtenida por obispos cubanos. El liberado, Ariel Sigler Amaya, parapléjico de 46 años de edad, sufrió desmayos y baja presión la noche del sábado al domingo y estaba en observación médica en su domicilio en el poblado de Pedro Betancourt, en la provincia de Matanzas (occidente), unos 150 kilómetros al este de aquí, informó a La Jornada vía telefónica su hermano Juan Francisco. Junto con el secretario de Estado del Vaticano, Tarcisio Bertone, Mamberti habló el jueves en Roma con el presidente español, José Luis Rodríguez Zapatero, y su canciller, Miguel Ángel Moratinos, después de que el papa Benedicto XVI recibió al mandatario. En ambas conversaciones Cuba fue parte de la agenda, según informes oficiales.

La Jornada, p.3, (Gerardo Arreola).

“El TLCAN, ‘rancio’, pero no se renegocia: congresistas de EU”

Congresistas estadounidenses –demócratas y republicanos– rechazaron cualquier renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a pesar de que reconocieron que se trata de un acuerdo "rancio" y de las asimetrías que han permitido al país del norte triplicar las transacciones en México, que registra un repunte de apenas 3 por ciento en sus operaciones a esa nación. Al concluir la 49 Reunión Interparlamentaria, el único compromiso expresado por los legisladores de Estados Unidos en este aspecto con sus contrapartes mexicanos fue iniciar un análisis de los congresos y gobiernos de ambos países para determinar los resultados del acuerdo y ponderar "las correcciones posibles para seguir adelante". También se comprometieron a impulsar una ley migratoria que "permita sacar a los indocumentados de las sombras", pero hasta después de las elecciones de noviembre.

La Jornada, p.5, (Enrique Méndez).

“Triunfan los independentistas en las elecciones de Bélgica”

Los independentistas de la Nueva Alianza Flamenca (NVA) arrollaron en Flandes, región del norte, en las elecciones legislativas celebradas este domingo en Bélgica, victoria inédita que ampliará la brecha con los francófonos y podría acabar por escindir el reino. Dirigida por un joven historiador, Bart de Wever, la NVA obtuvo 29.1 por ciento de votos en la región de Flandes, donde viven 60 por ciento de belgas, según resultados con el escrutinio de 73 por ciento de sufragios. La NVA quedó claramente adelante del partido democristiano flamenco, el CD&V, del primer ministro saliente Yves Leterme, que reunió 18.4 por ciento de votos.

La Jornada, p.38, (Afp).